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! ! ! !昨晚最
后一场上海

大师赛 !"# 决
赛，丁俊晖与塞尔

比鏖战到了次日凌
晨。“中国丁”兑现了诺

言，面对防守出色、善于磨
人的劲敌，他用自己的节奏
击垮了对方的信心。
第 $局，拿到赛点的丁俊

晖与塞尔比苦斗 #%分钟，蓝球
还做成“斯诺克”令塞尔比失误送

出袋口球，他却未能切进，让对手挽
救赛点，随后将局分扳成 &比 &。

以往，遇到这种时刻，丁俊晖的
心理防线很可能要被冲破，丢掉信心和
手感，但昨晚站在球台边的“中国丁”似
乎更像是塞尔比。决胜局两人磨防守，你

来我往，落后 '%多分的情况下，抓住对方
的一点纰漏，丁俊晖两杆进攻上手，(比 &

胜出。
赛后，有记者问丁俊晖：“你是用塞尔比

的方式击败他的么？”小丁纠正得干脆，“我是
用自己的方式！”
赛前被问到如何对付塞尔比，丁俊晖就

表示：“没有什么策略，他倒是一直用策略打
我。”赛后他解释，“他希望你不能耐心去打
球，我却一直保持着耐心，按自己的节奏去打
球。”所以，“中国丁”赢球，不是塞尔比的方
式，而是“我的方式”。
淘汰塞尔比前，丁俊晖已是上海大师赛

剩余选手中唯一一名中国球员。尽管每天都
安排在晚场，昨天又比得那么久，对“中国
丁”，观众们仍热烈地支持。散场后，几十名
观众等在新闻中心门口，久久不肯离去。

夜色中，丁俊晖走了出来，一名球迷对他说道：“等了那
么久，就是要再见你一面，请你签个名。”丁俊晖径直走过
去，满足了他们的心愿。之前走进新闻发布厅时，一名球
迷将签名本递给丁俊晖，小丁驻足，认真地签下自己的名
字，然后转交给安保，请他递回给球迷。前一晚，丁俊
晖还在球场外，与一名坐在轮椅上等候的 &岁小球迷
合影，满足了孩子的愿望。

明天的半决赛，丁俊晖的对手是巴里·霍金
斯，后者在另一场 !"#决赛淘汰新科世锦赛冠军
马克·威廉姆斯。 本报记者 金雷

当了爸爸变成宅男
记者! 一场激烈又艰苦的比赛!

现在心绪缓过来了么"

丁俊晖!还好吧。因为每次和他
（塞尔比）打，都很胶着，像今天类似
的局面经常发生。

记者! 塞尔比的防守依旧磨人!

但你是怎么磨掉他的"

丁俊晖!他的防守特别好。我能
做的就是在整场比赛中争取先手，先
用一杆把他防住，尽可能迫使他失
误。像最后一局，其实我已经落后 '%

多分，但球势也没有不好，黑球、粉球
都在位置上，没靠库边，这时就看你
能否防一杆好球出来。

记者!咱们再聊聊场外# 现在有

了女儿!爸爸和职业球员!这两个角

色你如何来平衡"

丁俊晖!以前的话，比赛、训练之
余，自己更多会选择旅游，或找些朋
友出去聚一下。但现在，我完全是个
宅男，比赛和训练外，就呆在家里。

记者!陪女儿"

丁俊晖!（笑）。对，就天天看着
她。这样，就很开心。

记者!当了小爸爸后!和女儿一

起!会做些什么"

丁俊晖!刚生下来，她每天都要
睡 !)、!*个小时以上。每天我也不出
门，就等她醒来喝奶。

记者!你会喂她喝奶"

丁俊晖! 还没掌握要领，手还会
抖。

想想女儿心就定了
记者!在球台边会想起女儿么"

丁俊晖!有时候想一下她。昨天
和今天的比赛，上场前都想过。突然
就觉得没有那么大压力了。呵呵。

记者!你现在可以说已经功成名

就!继续打球的动力来自哪里"

丁俊晖!目前我状态不错，不是
说竞技状态，这方面还有些不稳定，
我是说现在来参加比赛的状态，我挺
轻松的，没有过于计较胜负以及比赛
过程中的失误，过去一些不利的局
面，不好的东西，不太看重了，尽可能
让自己去好好地打比赛。其实最近我
也想了很多，自从女儿诞生，我觉得
没有什么比家里人更重要的了。所以
现在比赛也没有太大压力。

记者!重心不在台球上了"

丁俊晖! 只是不再让台球占据我

全部的生活。我还有家人，刚刚诞生的
女儿。赛场上我会全身心投入，但下了
球台，就回归一个普通人、正常人的
生活。

记者!过去你一天要练 !小时的

球!现在呢"

丁俊晖!现在没练那么多了。在
恢复期，也就 '到 &个小时。如果比
赛比较密集，每天会保持 '个小时的
训练。

记者! 之前的世锦赛上! 有 "位

$#$后%闯入四强!这个现象你怎么看"

丁俊晖!斯诺克是一项长寿的运
动。其实奥沙利文也是在 '%岁后开
始统治球坛的，到现在他仍是极具竞
争力的一位选手。

记者!你打算也成为球坛的一棵

$常青树%么"

丁俊晖!看情况吧。（笑）。

业余比赛办得真好
记者! 现在国内台球房很多!但

真正去打斯诺克的爱好者不多& 你觉

得这项运动推广的难点在哪"

丁俊晖!斯诺克没有 $球或者黑
*那么容易上手。斯诺克用球也多，规
则更复杂，如果打的时间长了不进
球，就可能失去兴趣。现在为什么打 $

球的人多？因为大家水平参差不齐，
要想一起上台，就挑简单的来玩。所
以，一方面斯诺克的大赛很多，但另
一方面真正能让业余选手、普通老百
姓来参与的比赛并不多。大家没有一
个衡量的标准。有些球友打得不错，
每天去球房，但仅仅局限于娱乐，打
着玩。以后要多一些他们能参与的业
余赛事。像上海大师赛办的业余大师
赛就很不错，能够让大家有机会去感
受一下赛场的氛围，冠亚军还能直接
晋级大师赛的正赛，面对顶尖职业选
手锻炼一下。有这样一个机会，一个
目标，大家才会去训练，去打斯诺克。
这是一个很好的方向。

"火箭#的评价能接受
记者!除了自己!你现在最欣赏

的球员是谁"

丁俊晖!奥沙利文。
记者!你俩的关系特别好!能不

能分享一些细节"

丁俊晖!他一直对我挺好的。我
们之间聊球不是很多，我虽
然把他当作自己的偶

像，但我很
尊重他，毕竟
我们年龄差了 !+

岁，他属兔的，我也
属兔。场下，我们是朋
友的相处。

记者!但你的偶像在

今年的世锦赛上曾评价你

心态不好!像个$廉价的帐

篷%&

丁俊晖!这就是一个评价。
当时的那场比赛（!"#决赛输给
霍金斯）他对我作出这个评价很正
常，任何人都可能这么说。自己做
得不好。

记者!你现在自己做了父亲!回

想父亲在台球这条路上的引领和培

育!会有新的理解和感悟么"

丁俊晖! 其实在整个人生中，最
重要的是对自己的事业保持一颗纯
真的心。

记者!能说得具体些么"

丁俊晖! 当初他每天监督我训
练，其实那个时候很纯洁，没有任何
杂念———我要去拿什么冠军，要去赢
谁谁谁，每天做的事情，就是站到球
桌旁开始打球，状态好的时候就很开
心。这就是一种纯粹的打球方式。如
果用这种方式去打球，赛场上会看到
不一样的东西，它能否让你发挥出巨
大的能量。现在的一些年轻选手冒出
来了，他们可能会受到各种影响，
从而忘记了到赛场上应该做的事
情。这是我现在回想从小到大跟
随父亲一路走来，心里的感悟。

记者!现在比赛结束!还会

和爸爸分享么"

丁俊晖! 我父亲经常还
会说一下比赛的。（笑）

本报记者 金雷

给女儿喝奶手会抖
$$$本报记者专访丁俊晖
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今天凌晨，结束球台5个小时的拉锯，丁俊晖以6比
5淘汰世界排名第一、本届上海大师赛的头号种子马克·
塞尔比，晋级四强。做了爸爸后，向着自己的首座冠军，丁
俊晖又迈近了一步。赛后，丁俊晖接受本报的独家专访，
31岁的他，真诚分享自己作为一名老球员又是一位新爸
爸的感悟。

! ! ! !上视五星体育频道今天 !" 时 #$

分将转播斯诺克上海大师赛奥沙利文

与威尔逊半决赛实况% 明天 !%时将转

播丁俊晖与霍金斯半决赛实况&
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! 当了爸爸的丁俊晖比赛中更沉稳了

本版图片 记者 李铭珅 摄


